

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 89/Martes 8 de mayo de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [“Adelante” \(Por Esto!\)](#).
- [El testamento de un demente \(Rebelión\)](#)

DE CUBA

- [Chávez vendrá repotenciado de Cuba y como único candidato, afirma el PSUV.](#) ANSA
- [Altos funcionarios del Buró de Coordinación del NOAL se reúnen en Egipto.](#) XINHUA
- [España aboga por reforzar instituciones de cara a la Cumbre Iberoamericana.](#) AFP/EFE
- [Buque escuela de la armada española llegará mañana a La Habana.](#) EFE
- [Vicecanciller le recuerda a García-Margallo que nadie lo ha invitado a visitar nuestro país.](#) EFE
- [Inauguran hoy XXXII Feria Internacional de Turismo.](#) XINHUA
- [Argentina invitada especial al evento turístico.](#) ANSA
- [Valora la marcha del cumplimiento de los Lineamientos Económicos y Sociales.](#) IPS
- [Dios los cría y el diablo los une.](#) EFE
- [Revitalización del sistema ferroviario incrementa los accidentes.](#) AP
- [Preparan expertos plataforma digital sobre el tema forestal.](#) XINHUA
- [Previsto para mediados de mayo XXVI edición del ejercicio Meteoro 2012](#) XINHUA
- [Arrojan auspiciosos resultados ensayos clínicos contra el cáncer.](#) XINHUA
- [Rendirá homenaje el BNC a Virgilio Piñera.](#) XINHUA
- [Repechaje en Japón para decidir tercer equipo de voleibol femenino por el NORCECA para los JO.](#)

NOTIMEX

- [Peloteros nicaragüenses entrenan para enfrentar a selección cubana en junio.](#) XINHUA
- [“Existe talento en el pitcheo para afrontar el III Clásico Mundial”.](#) AFP
- [Cuba asesorará a Perú en la organización de los Juegos Bolivarianos 2013](#) EFE

DEL MUNDO

- [Rinde juramento Putin como presidente de Rusia.](#) NOTIMEX
- [Hu Jintao felicita a Putin por toma de posesión en Moscú.](#) XINHUA
- [Mantiene la OTAN “oferta” para continuar y expandir la cooperación en defensa antimisiles.](#) EFE
- [Hollande tendrá corto período de gracia pues los mercados financieros están ávidos de señales.](#) REUTERS
- [Relaciones con Francia seguirán fuertes, afirma la Casa Blanca.](#) AFP
- [Salida de Grecia del euro sería catastrófica.](#) REUTERS
- [Ángela Merkel debilitada con resultados de elecciones en Europa.](#) AFP
- [Peña Nieto sigue con ventaja hacia comicios presidenciales en México.](#) REUTERS
- [Gobierno argentino oficializó ley que nacionaliza petrolera YPF.](#) DPA
- [Musa encabeza carrera presidencial egipcia.](#) EFE
- [Gobierno israelí programa sufragios generales anticipados para septiembre.](#) EFE
- [Sudán del Sur, uno de los peores países para ser mujer.](#) DPA

RESEÑA CABLEGRÁFICA ()

POR ESTO! (Versión digital)

7 de mayo de 2012

MÉXICO

“ADELANTE”

Alfredo García

Definido Mitt Romney como indiscutible rival del presidente Barack Obama en las elecciones presidenciales de noviembre, el mandatario norteamericano calienta los motores para la carrera final, que debe arrancar a partir de la Convención Republicana en agosto.

Con la consigna “Forward” (Adelante), Obama complementa el lema “Hope” (Esperanza) que respaldó las promesas de “cambio” durante su campaña en 2008. Cuatro años después, la alternativa que desafió a la ultraderecha no es un sueño sino una realidad, insuficiente para unos, extrema para otros, pero posible gracias al apoyo mayoritario de la sociedad norteamericana.

Con el nuevo lema de campaña, Obama sugiere un mayor protagonismo a las bases y da continuación al inconcluso programa del primer mandato.

En su mensaje de campaña, Obama recordó que al asumir la presidencia, EU estaba bajo la mayor recesión económica de su historia y grave crisis de prestigio internacional. Gracias a las medidas tomadas, a pesar de la oposición de la ultraderecha bipartidista, el plan de rescate económico, nuevas regulaciones en el sector financiero, reforma del sistema de salud, final de la guerra en Irak y fin de la discriminación contra homosexuales en el ejército, marcan el “cambio” prometido, mientras la incumplida promesa de reforma migratoria integral y otras insuficiencias en política exterior son convertidos en prioridad para el segundo mandato.

Aún con la desconfianza de la ultraderecha republicana y el escepticismo de los independientes, Romney desde el comienzo, apareció como el precandidato con mayores posibilidades, no tanto por sus cualidades como por la mediocridad de sus rivales.

Nacido en Detroit, en el seno de una familia rica y de tradición política -su padre fue gobernador de Michigan y aspirante presidencial en 1968-, Romney combinó sus estudios universitarios con tareas como misionero mormón en Francia. Graduado en Administración de Empresas en Harvard, fundó una compañía de inversión que resultó exitosa.

Su primera experiencia política en 1994 fue una derrota cuando desafió al legendario senador Ted Kennedy. Sin embargo, tras el éxito empresarial alcanzado durante las olimpiadas de invierno de Salt Lake City, fue elegido gobernador de Massachusetts. Durante su gestión, redujo el déficit presupuestario, introdujo reformas educativas, impulsó una reforma del sistema estatal de salud y creó un sistema de consultas con los demócratas para gobernar.

A pesar de sus millonarios recursos y aptitudes histriónicas, sin un programa que satisfaga las aspiraciones de trabajadores, minorías, jóvenes, mujeres y clase media, la vacía campaña de Romney, basada en los “incumplimientos” de Obama por muy “reñida” que los medios la presenten, no tiene posibilidades de victoria.

Por su parte, Obama, proyectando los mismos valores, ideales y pasión de su primera campaña electoral es un líder político crecido y curtido por la acción de gobernar que supo manejarse con relativo éxito dentro de un sistema donde el presidente es indefenso rehén de la oligarquía financiera y militar. La interrogante es: ¿podrá la “esperanza” seguir “adelante”?

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

REBELIÓN (Versión digital)

7 de mayo de 2012

ESPAÑA

Pinochet

EL TESTAMENTO DE UN DEMENTE

Eduardo Contreras
Radio Cooperativa

Dispone el artículo 1005 del Código Civil chileno que no son hábiles para testar, entre otros, el demente y el que actualmente no estuviere en su sano juicio. La norma siguiente del mismo texto legal dispone que si concurre alguna de esas causas de inhabilidad el testamento es nulo, aunque posteriormente dejara de existir la causa.

Hace unos días fue noticia la diligencia de apertura del testamento cerrado del dictador Augusto Pinochet, que deberá repetirse pues el texto actual sólo se refería al cambio de albacea sin aludir al fondo, es decir bienes y herederos.

A este propósito debe recordarse que en tribunales por los delitos de Pinochet en el llamado “caso Riggs” se ha calculado en aproximadamente 27 millones de dólares la fortuna personal del golpista. Pero, claro está, allí no se contabilizan ni los cuantiosos recursos de los llamados “gastos reservados” ni las coimas por la compraventa de armamento militar por las que, tras su muerte, fueron procesados otros altos jefes castrenses.

Según estimaciones de entidades internacionales la fortuna mal habida de Pinochet en realidad bordearía los 100 millones de dólares. Más allá de las cifras lo fundamental es que el país soportó durante casi 20 años el terrorismo de Estado encabezado por quien además cometió delitos malversando caudales públicos o realizando negociaciones incompatibles, con la complicidad de sus camaradas de armas y los políticos de derecha.

Vuelvo al Código Civil. Porque según la información conocida, el testamento de Pinochet data del año 2000 y para esas fechas hacía rato que sus defensores en la querrela que presentamos con Gladys Marin en 1998 y en las 300 que le siguieron, habían invocado la demencia del general para tratar de salvarlo del presidio perpetuo a que debió ser condenado. Así debió legalmente haber sucedido si la Justicia de la época hubiera sido independiente y si los gobiernos de esos años no hubieran cedido a las presiones de los poderes fácticos.

Esta supuesta locura del dictador fue incluso establecida en sentencias del más alto tribunal de la república. En una palabra, cierto o falso, Pinochet estaba – al menos legal y judicialmente – en estado de locura o demencia. Comisiones de expertos nacionales e internacionales concluyeron sus diagnósticos precisos.

Pero la demencia fue el caballo de batalla de sus abogados defensores. Sólo así pudo evadir la cárcel. Fue un fallo injusto, a todas luces un ardid, un fraude, una burla a la ley, pero así fue. Para los tribunales Pinochet estaba demente, Pinochet no estaba en su sano juicio.

Siendo así, ¿cómo pudo entonces testar? ¿Loco en materia penal y en su sano juicio en materia civil? ¿Cómo puede tolerarse este doble trato? Porque si estaba loco, el testamento de acuerdo al Código Civil es nulo de nulidad absoluta. Y si no lo estaba debió quedar tras las rejas. Es bueno que se conozca esta realidad, otra perla de nuestra historia.

Pero no sólo por eso hizo noticia estos días el dictador. Para colmo de los colmos, el juez Manuel Valderrama a cargo de la lentísima investigación decretó el alzamiento del embargo judicial que pesa sobre bienes del dictador.

El pretexto fue “para que se pudiera pagar las contribuciones de las propiedades” como si a sus parientes y cofrades les faltara plata para pagar los impuestos. Se refiere a 23 inmuebles dispersos entre Iquique, Valparaíso, Viña del Mar, Santo Domingo, Vitacura, Lo Barreñechea entre otros. Son una pequeña muestra de lo que este “general de la república” logró acumular ¿con su sueldo normal?

Sugestivo: el juez alzó embargos por valor de 2.615 millones de dólares, suma hartó más alta que las contribuciones en realidad adeudadas. ¿Porqué?...Al lado de estos hechos los culpables de La Polar o de Arica son niños de pecho. No es cierto por tanto esto de que la Justicia es pareja para todos. Cuando se trata de los dueños del poder económico o militar, a la diosa de la Justicia se le corre la venda.

No está de más recordar que, muerto Pinochet el 2006, el “caso Riggs” siguió en tribunales con procesados tan reconocidos como el abogado Ambrosio Rodríguez y hasta la propia viuda doña Lucía. Pero en el 2007 otro de esos “supremazos” que el país conoce les dejó libres de polvo y paja tras un recurso de amparo, institución jurídica creada con un propósito muy diferente.

No fue la primera vez que la Suprema usó este medio para salvar a algunos ilustres conocidos. Así sucedió también, por ejemplo, con influyentes procesados del caso “banco de Talca” en los años 80.

Pero Pinochet no sólo dejó herederos de fortunas, dejó también herederos políticos. Una buena parte de ellos forman parte del actual gobierno. Su impronta es notoria.

A este propósito por ejemplo vale la pena considerar la denuncia de las principales agrupaciones de derechos humanos del país y de diversas fuerzas políticas en contra de la instalación en nuestro país, con pretextos más que burdos, de un enclave militar financiado por el llamado Comando Sur de las FFAA de los EEUU de Norteamérica en el llamado Fuerte Aguayo de la comuna de Concón.

Allí, bajo el manto de las “fuerzas de paz” de las Naciones Unidas, se ha constituido una suerte de sucursal clandestina de la tristemente célebre Escuela de las Américas que durante años formó dictadores y torturadores en la ex zona del Canal de Panamá.

La ceremonia fue presidida por el embajador norteamericano y provocó la visita del ministro de Defensa de Estados Unidos. No hemos escuchado aclaración alguna del ministro Allamand ni del Comandante en Jefe del Ejército. Al contrario, el señor Fuentealba estima que se trata de algo necesario para “enfrentar las nuevas amenazas” en defensa de los “valores e intereses de la sociedad”. ¿No les parecen frases conocidas?

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

CARACAS, 7 (ANSA) - Diosdado Cabello, primer vicepresidente del oficialista Partido Socialista Unido de Venezuela (Psuv), afirmó hoy que el presidente Hugo Chávez vendrá "repotenciado" de Cuba, y agregó que el mandatario es el "único candidato" para los comicios del próximo 7 de octubre.

"Está haciendo su tratamiento con disciplina y el pueblo venezolano le pide que haga todo lo que tenga que hacer para que venga total y absolutamente repotenciado", afirmó Cabello en rueda de prensa del Psuv, sin precisar detalles sobre la salud del mandatario.

Chávez se somete en Cuba al último ciclo de radioterapia para combatir el cáncer que le aqueja desde junio de 2011.

"El tema (la enfermedad) estará resuelto más temprano que tarde y el presidente estará curado de las dolencias que lo aquejan", expresó Cabello.

El mandatario partió el pasado lunes 30 de abril hacia La Habana con permiso de la Asamblea Nacional.

"Si hay algún candidato presidencial seguro para las elecciones del 7 de octubre, ese es Hugo Chávez", dijo Cabello, quien también preside la Asamblea Nacional.

A cinco meses de los comicios, en los cuales Chávez buscará la reelección a un tercer período consecutivo frente al opositor Henrique Capriles, el partido gobernante insiste en que el plan que manejan desde la "A hasta la Z tiene a Chávez como candidato"

"No tenemos ningún tipo de cambio, ningún plan, ninguna evaluación, cosa que si está ocurriendo en la oposición", sostuvo Cabello.

Según el dirigente, la oposición planea sustituir a Capriles porque es un "aspirante que no pega en el sentir popular, cada día las encuestas hablan de un ensanchamiento entre el bloque chavista y el bloque que acompaña al candidato de la MUD".

Cabello apuntó al ex presidente colombiano Álvaro Uribe como asesor de la oposición.

Uribe está "haciendo campaña en contra de Chávez, en toda la zona del norte de Santander" y se mueve "con toda la influencia que tiene en los grupos paramilitares y del narcotráfico para que en Venezuela hayan hechos de violencia", acusó.

SHARM EL-SHEIKH (EGIPTO), 7 MAY (XINHUA) -- Altos funcionarios del Buró de Coordinación del Movimiento de Países No Alineados (NOAL) se han reunido este lunes en el balneario egipcio de Sharm el-Sheikh.

El representante permanente de Egipto ante las Naciones Unidas, el embajador Maged Abdelaziz, entregó un informe resumido en nombre del Buró de Coordinación durante la ceremonia de apertura de la reunión.

Abdelaziz, que ejerce actualmente como presidente del Buró de Coordinación, expresó su más profundo agradecimiento a todos los miembros del NOAL por su apoyo y cooperación durante el proceso de preparación para la reunión.

También anunció que Cuba presidirá el Comité Político, mientras Irán presidirá el Comité Económico y Social durante la reunión, para facilitar las negociaciones del boceto del Documento Final.

Conocida como la Ciudad de la Paz, Sharm el-Sheikh acogerá la reunión ministerial del Buró de Coordinación del NOAL, que se desarrolla desde hoy lunes y hasta el jueves para organizar los preparativos antes de que se celebre la cumbre de jefes de Estado del NOAL este verano en Irán.

Actualmente, el NOAL cuenta con 120 países miembros. Azerbaiyán y Fiyi son los últimos en haber pasado a formar parte del grupo durante la 16 reunión ministerial celebrada en Indonesia el año pasado. China se convirtió en observador del NOAL en septiembre de 1992.

MADRID, 7 MAYO 2012 (AFP) - El gobierno español abogó este lunes por un reforzamiento institucional para generar confianza y seguridad jurídica en Iberoamérica y dar un nuevo impulso a las Cumbres Iberoamericanas, de cara a la próxima, que tendrá lugar en Cádiz, el 16 y 17 de noviembre.

"El gobierno de España es consciente de la valiosa responsabilidad que en este año 2012 ostentamos para que todos podamos aportar de común acuerdo un nuevo y entusiasta impulso a la Comunidad Iberoamericana", dijo la vicepresidenta Soraya Sáenz de Santamaría, al inaugurar la XIV Reunión Iberoamericana de Ministros de la Presidencia en Madrid.

Sáenz de Santamaría aseguró que España está decidida a dar "prioridad en el marco de la acción exterior española a Iberoamérica", así como "a construir una relación renovada entre todos los países, alejada de los estereotipos del pasado".

La vicepresidenta española, refiriéndose al tema central de la reunión de este lunes destinada a preparar la Cumbre Iberoamericana de Cádiz, recordó que unas instituciones fuertes son condición esencial para fomentar el crecimiento y la cohesión social.

"Garantizar el crecimiento económico y la cohesión social exige asumir un proceso de fortalecimiento institucional y por eso hemos hecho de éste el objeto de esta reunión", dijo la vicepresidenta española.

"Sin instituciones estables, la economía es vulnerable. Sin instituciones responsables, el bienestar no es sostenible ni equilibrado. Sin instituciones transparentes la gobernanza se resiente y la confianza carece de sustento", añadió Sáenz de Santamaría, que insistió en la necesidad de la seguridad jurídica para fomentar el crecimiento en Iberoamérica.

"Si coincidimos en lo fundamental, en el valor de generar confianza y previsibilidad, debemos evitar acciones que vayan contra este valor económico y social indispensable", dijo la vicepresidenta, en referencia a las recientes expropiaciones de activos españoles en Argentina y Bolivia.

La seguridad jurídica "debe ser un principio reforzado para que no proyecte ninguna sombra de duda en la comunidad internacional", insistió Sáenz de Santamaría al inaugurar el foro.

En la reunión de Madrid, que se celebra hasta el martes, están presentes doce ministros, tres viceministros y dos directores generales, mientras que Argentina, Cuba, Venezuela y República Dominicana están representados por sus respectivas embajadas.

La Cumbre Iberoamericana se celebrará en noviembre por tercera vez en España, tras la de Madrid en 1992 y la de Salamanca en 2005, coincidiendo en Cádiz con la celebración del bicentenario de la primera Constitución Española de 1812, elaborada por las Cortes de Cádiz, en las que también participaron diputados americanos.

MADRID, 7 MAY (EFE).- Representantes de los Gobiernos de la comunidad iberoamericana comenzaron hoy en Madrid los preparativos de la XXII Cumbre Iberoamericana con un llamamiento de España a generar "un entorno de negocios favorable y estable".

La vicepresidenta del Gobierno español, Soraya Sáenz de Santamaría, anfitriona del encuentro de dos días, transmitió ese mensaje durante su intervención en la inauguración.

La cita, que reúne en el Palacio de la Moncloa, la sede gubernamental en Madrid, a vicepresidentes, ministros de la Presidencia y representantes de otros niveles de los 22 países que integran la comunidad iberoamericana marca el comienzo de los preparativos de la cumbre de Cádiz, que se celebrará el 16 y 17 de noviembre en esa ciudad del sur de España.

La reunión coincide con un momento de controversia con algunos países latinoamericanos, suscitada por la expropiación de las acciones de Repsol en la petrolera YPF por parte del Gobierno argentino de Cristina Fernández, y por la nacionalización en Bolivia de la filial de Red Eléctrica de España.

Sin citar expresamente ambos casos, la vicepresidenta española hizo una firme defensa del principio de seguridad jurídica y del respeto de las inversiones extranjeras.

"Si coincidimos en lo fundamental, en el valor de generar confianza y previsibilidad, debemos evitar acciones que vayan contra este valor económico y social indispensable", señaló.

En este contexto, reclamó un "marco regulatorio claro y consistente" para garantizar "un entorno de negocios favorable y estable propicio", que atraiga la inversión, anime la libre competencia, impulse el desarrollo de las pequeñas y medianas empresas y aliente la iniciativa emprendedora.

En su opinión, la seguridad jurídica es clave para que América Latina sea una región "abierta al mundo y generadora de confianza".

"Este principio debe ser reforzado para que no proyecte ninguna sombra de duda en la comunidad internacional", subrayó.

La "número dos" del Ejecutivo español recordó que en la Cumbre Iberoamericana de Mar de Plata (Argentina) celebrada en 2010 se acordó llevar a cabo acciones para incrementar la seguridad jurídica en la región.

El secretario de Estado español para Iberoamérica, Jesús Gracia, quien mañana viajará a Bolivia para abordar el caso de la filial de Red Eléctrica de España, estuvo presente en la apertura del encuentro.

La reunión, que concluye mañana, cuenta con la asistencia de representantes de los 22 países de la comunidad.

Fuentes de la Secretaria General Iberoamericana (SEGIB) destacaron a Efe el "muy destacable nivel de representación" alcanzado en el encuentro, al que asisten vicepresidentes, como es el caso de Colombia, Angelino Garzón, y Honduras, María Antonieta Guillen de Bogran.

Varios países están representados por sus ministros de la Presidencia o equivalentes, y en algunos casos, como el de Cuba, Argentina y Venezuela por sus embajadores en Madrid o miembros de la legación diplomática.

Según las fuentes de la SEGIB, "comparativamente con otras reuniones similares, el nivel de asistencia es espectacular".

Sáenz de Santamaría expresó el deseo del Gobierno que preside Mariano Rajoy de que la cumbre de Cádiz suponga un "nuevo y entusiasta impulso" a la relación entre los países iberoamericanos, coincidiendo con el 200 aniversario de la Constitución de 1812.

"España tiene la mejor de las disposiciones. Estamos decididos a construir una relación renovada entre todos nuestros países, alejadas de los estereotipos del pasado y que supere los obstáculos aún presentes", afirmó.

En la sesión de hoy también intervinieron los ministros españoles de Hacienda, Cristóbal Montoro, quien presentó el debate sobre "la eficiencia administrativa como factor del crecimiento económico" y la responsable de Sanidad y Servicios Sociales, Ana Mato, que habló sobre los principios de la igualdad y las políticas sociales para la cohesión social.

Mañana, los participantes aprobarán la Declaración de Madrid con las principales conclusiones del encuentro, en el que participa asimismo el secretario general iberoamericano, Enrique Iglesias.

LA HABANA, 7 MAY (EFE).- El buque escuela de la Armada española "Juan Sebastián de Elcano" llegará el 9 de mayo a La Habana, donde permanecerá hasta el día 14, informaron hoy fuentes diplomáticas españolas.

Dentro de su 83o. crucero de instrucción, el "Juan Sebastián de Elcano" llegará a la capital cubana al mando del comandante Alfonso Gómez Fernández de Córdoba y con 258 tripulantes, incluidos los 69 guardiamarinas que realizan a bordo parte de sus estudios de cuarto curso de carrera.

El buque escuela partió de Cádiz (sur de España) el 1 de abril, hizo escala en Santa Cruz de Tenerife (islas Canarias) y después de su estancia en La Habana navegará rumbo a Nueva York donde se integrará en la regata "Opsail" entre ese puerto y el de Norfolk.

Posteriormente también participará en la regata de "Grandes Veleros" organizada por la Sail Training International, entre los puertos de Saint Maló (Francia), Lisboa (Portugal) y Cádiz, donde finalizará su viaje el 26 de julio.

La anterior visita del "Juan Sebastián de Elcano" a La Habana fue en mayo de 2009.

LA HABANA, 7 MAY (EFE).- El Gobierno cubano criticó hoy por "irrespetuosas" unas declaraciones del ministro de Asuntos Exteriores español, José Manuel García-Margallo, sobre su intención de no viajar a Cuba si no puede reunirse con la disidencia, y le recordó que "nadie le ha invitado" a visitar la isla.

"Sería de interés para la opinión pública saber si el canciller García-Margallo ha recibido alguna invitación verbal u oficial para que visite Cuba o si cree que no le hace falta invitación. A Cuba nadie le ha invitado", señaló el viceministro de Relaciones Exteriores, Dagoberto Rodríguez, en declaraciones divulgadas este lunes.

El viceministro califica de "injerencistas, irrespetuosos" y "hasta un poco ingenuos" los comentarios del canciller español.

También resalta que "Cuba ya no es una colonia" española ni de ningún otro país y pide al canciller Margallo que se ocupe más "de la profunda crisis económica y social que vive España y del enorme descontento que existe en esa sociedad, donde casi el 40 por ciento de los jóvenes carecen de empleo".

La declaración del viceministro no precisa cuáles son las palabras de García-Margallo que han suscitado su reacción pero la agencia oficial Prensa Latina señala que son respuesta a recientes comentarios publicados en España en las cuales "condicionó un eventual viaje a la isla a la posibilidad de reunirse con los grupos de la contrarrevolución".

El pasado 17 de abril el jefe de la diplomacia española aseguró en el Senado que no visitará Cuba si el régimen castrista no le permite reunirse con la disidencia y con grupos como las Damas de Blanco.

Antes, en el mes de febrero, el vicescanciller Dagoberto Rodríguez también criticó al ministro español por otras declaraciones "injerencistas" sobre la isla y la Posición Común de la UE.

LA HABANA, 7 MAY (XINHUA) -- Cuba afinó hoy los últimos detalles para iniciar este próximo martes y hasta el viernes la Feria Internacional de Turismo (FITCuba 2012), una de las propuestas más esperadas cada año tanto por especialistas locales y extranjeros.

Esta cita tendrá, como país invitado de honor, a Argentina, cuya población tiene gran preferencia por los destinos turísticos cubanos.

En su XXXII edición, la cita comercial de uno de los principales sectores de la economía cubana, tendrá por primera vez como sede a Cayo Santa María, un paradisíaco complejo turístico ubicado al norte de la central provincia de Villa Clara, donde se mezclan lujo, confort y un envidiable entorno natural.

En ese destino turístico -que aunque es el más joven del archipiélago cubano, goza de alta demanda- se reunirán directivos y representantes de líneas aéreas y organizaciones del sector, operadores de paquetes turísticos, agentes de viajes, medios de prensa nacionales y extranjeros y empresarios.

El programa de este año permitirá a los expertos y promotores participantes intercambiar experiencias y disertar sobre temas como el turismo de familia, las grandes posibilidades de desarrollo en Cuba y también dentro de la zona, explican los organizadores en el sitio oficial de la feria.

Para la jornada inaugural están anunciadas conferencias del ministro cubano del Turismo, Manuel Marrero; del secretario del sector en Argentina, Daniel Pablo Aguilera, y del director regional para las Américas de la Organización Mundial del Turismo, Carlos Vogeler.

Santa María, Las Brujas y Ensenachos son los cayos del norte de Villa Clara que se enlazan con la isla de Cuba a través de un pedraplén artificial, una carretera en medio del mar, que mide poco más de 48 kilómetros de largo.

Además de las bellezas de Cayo Santa María, esta feria permitirá a los participantes conocer más de cerca las bondades de los polos turísticos del oriente cubano, con las propuestas que brindan las provincias de Camagüey, Ciego de Avila, Las Tunas, Granma, Holguín, Santiago de Cuba y Guantánamo.

Esa amplia región cubana permite al visitante disfrutar de un turismo seguro, ecológico, en entornos saludables y a precios más asequibles que en otros países del Caribe, y en cuanto a los lugares, hay para todos los gustos: ríos, montañas, llanuras y playas.

LA HABANA, 7 (ANSA) - Una representación argentina está en Cuba para participar en la Feria Internacional de Turismo FitCuba 2012, que tendrá como invitada central al país sudamericano de donde espera este año 100.000 turistas.

Marcela Cuestas, coordinadora de Mercado del Instituto de Promoción Turística en Argentina, dijo a la prensa local que la edición de FITCUBA, a iniciarse mañana en una isleta frente a las costas cubanas dedicada al turismo, "es una buena oportunidad para reforzar el arribo de argentinos a Cuba, donde son muy bien recibidos".

De acuerdo con estadísticas oficiales, desde ese país vinieron unos 70.000 visitantes de vacaciones en 2011 y se esperan 100.000 en 2012.

A la feria, que será por vez primera en Cayo Santa María, frente a la costa norte de la provincia de Villa Clara, en el centro de Cuba, asistirán delegados de Canadá, Italia, Francia, Inglaterra, Venezuela, México y Chile, entre otros países.

LA HABANA, 7 MAY (IPS) - Un año después de aprobado el programa de cambios dispuesto por el gobierno de Raúl Castro para hacer sustentable el modelo económico de Cuba, la lentitud de su aplicación desata polémicas y críticas, incluso entre quienes lo apoyan pero consideran posible avanzar con mayor rapidez.

El VI Congreso del gobernante Partido Comunista (PCC) oficializó en abril de 2011 los Lineamientos de la Política Social y Económica del Partido y la Revolución, con más de 300 objetivos de trabajo a corto, mediano y largo plazo.

Algunas de estas líneas ya estaban en marcha entonces, otras arrancaron en meses posteriores a la cita comunista y muchas aún esperan salir de la gaveta.

"Los cambios deberían acelerarse en algunos sectores de la economía", consideró el economista Pável Vidal al ser consultado por IPS.

En su opinión, los "mejores candidatos" para obtener "resultados inmediatos de significación" con esa política parecen ser las formas no estatales de organización de la producción de pequeña escala.

"La pequeña y mediana empresa (pyme), junto a las cooperativas y los productores agrícolas, a diferencia de la gran empresa, es un sector con gran flexibilidad, menor inercia, sin burocracia que ofrezca resistencia a los cambios y con gran capacidad para adaptarse a un nuevo marco de incentivos", indicó el experto.

Las autoridades están priorizando las cooperativas entre las formas no estatales de producción, aunque una anunciada nueva legislación para el sector continúa bajo estudio. "Uno de los aspectos que al parecer se discute es el alcance o grado de autonomía que debe tener este tipo de asociación", afirmó una fuente que pidió no ser identificada.

A su vez, la profesora universitaria Reina Fleitas entiende que los cambios que tienen que ver con la disponibilidad de fuerza de trabajo "deben ir lentos" para afectar lo menos posible a las personas y ser justos, en particular con las mujeres, "que pese a todos los avances siguen siendo las que padecen las mayores desventajas en materia de empleo y salario".

Ante lo complejo del tema, el gobierno flexibilizó un reajuste laboral que inicialmente había previsto la eliminación, desde corto a largo plazo, de hasta un millón de empleos en el sector estatal, aunque se desconoce la cantidad de personas que ya perdieron sus puestos, sus edades y cuántas son mujeres.

Según fuentes del sector, parte de los trabajadores declarados "disponibles" aceptaron ofertas en empleos vinculados a la producción dentro de la misma empresa u optaron por el trabajo autónomo o por cuenta propia. Para este año se prevé suprimir 170.000 plazas consideradas sobrantes o improductivas.

"Es imprescindible desinflar plantillas para lograr la eficiencia, analizar carga y capacidad para cumplir el plan y ejecutar el presupuesto, ajustándose a lo que se dispone", indicó sobre el tema el secretario general de la Central de Trabajadores de Cuba, Salvador Valdés, en entrevista previa a la celebración del Día Internacional de los Trabajadores.

Los trabajadores por cuenta propia, que en febrero sumaban más de 370.000, de los cuales alrededor de 80 por ciento estarían sindicalizados, participaron este año por primera vez como parte de ese sector emergente en los desfiles del 1 de Mayo con motivo de esa conmemoración. Se aspira a que en 2012 aumenten a 600.000.

Ese crecimiento se vería favorecido por el paso gradual a lo largo del año de empleados de los estatales servicios técnicos, personales y del hogar al trabajo independiente, como carpinteros, fotógrafos, reparadores de artículos de joyería, de colchones, de enseres menores y de equipos eléctricos y electrónicos, entre otros oficios.

Además, los emprendimientos privados cuentan desde fines del pasado año con la apertura del crédito desde la banca estatal, que se suma a los canales financieros procedentes del ahorro personal, las remesas de dinero enviadas desde el exterior y recursos que se mueven por vía de las finanzas informales.

Es importante trabajar de manera más ágil en el proceso de entrega de tierras y que se haga con enfoque de género, sostuvo Fleitas al responder una pregunta de Café 108, la iniciativa del sitio web de la oficina de IPS en Cuba para propiciar la participación ciudadana en la investigación periodística.

En ese aspecto, Fleitas, socióloga y experta en género, salud y familia, calificó de "muy pobre" el porcentaje de mujeres dueñas de tierras e insistió en la necesidad de "sensibilizar" y crear condiciones en zonas rurales para que ellas se conviertan en productoras individuales o en cooperativistas, pero como dueñas de parcelas o copropietarias.

Estadísticas oficiales indican que, a comienzos del año pasado, la fuerza femenina en el sector agrícola era de 23 por ciento del total de trabajadores, de alrededor de 1,3 millones, sumando el sector estatal y el cooperativo. Por esa

misma fecha, 11.249 mujeres habían sido beneficiadas con la entrega de predios ociosos, según el decreto 259.

Mediante esa legislación vigente desde 2008, el Estado ha cedido hasta ahora 1,3 millones de hectáreas en usufructo a privados individuales o cooperativas agropecuarias a fin de aumentar la producción de alimentos. Según estimados oficiales, aún quedan disponibles un millón de hectáreas.

Pero especialistas consideran imprescindible introducir cambios en ese decreto para eliminar factores de incertidumbre que quitan estímulo a los productores. Las modificaciones se estudian desde el año pasado e incluyen la eventual ampliación de terrenos a entregar, aumento del tiempo de posesión y posibilidades de asociarse a diferentes formas productivas.

El vicepresidente del Consejo de Ministros, Marino Murillo, aseguró a fines de marzo que se busca ampliar las cooperativas a sectores no agropecuarios, los cuales no definió. Respecto de plazos, se limitó a señalar que la aparición de esa nueva oportunidad está "bastante cerca".

En los lineamientos, especie de hoja de ruta del proceso, se proponen las cooperativas de primer grado (las que sus integrantes son personas físicas o jurídicas) como una forma socialista de propiedad colectiva en diferentes sectores, para producir y prestar servicios útiles a la sociedad y en la que sus asociados asuman, con sus ingresos, todos los gastos.

También se prevén cooperativas de segundo grado, integradas por las de primer grado, con el objetivo de organizar actividades complementarias afines o que agreguen valor a los productos y servicios de sus socios, o para realizar compras y ventas conjuntas con vistas a lograr mayor eficiencia

MIAMI (EE.UU.), 7 MAY (EFE).- Representantes del Consejo Nacional Sirio (CNS), la principal agrupación opositora en Siria, y miembros de la Asamblea de la Resistencia Cubana (ARC) suscribirán el martes en Estados Unidos un acuerdo de colaboración "en su lucha por la democracia".

Así lo anunció hoy la ARC, integrada por más de cincuenta organizaciones cubanas dentro y fuera de Cuba, que detalló en un comunicado que la firma del convenio se efectuará en Miami (Florida).

"Este acto de solidaridad mutua y cooperación entre la revolución Siria de la primavera árabe y la resistencia cubana busca el apoyo internacional para el creciente desafío cívico de los pueblos cubano y sirio frente a las dictaduras aliadas de (Bachar) al Asad y de (Raúl y Fidel) Castro para reprimir y mantener el poder a toda costa", apuntó la ARC.

El régimen castrista gobierna la isla caribeña desde hace más de cincuenta años, mientras que Siria está sacudida por revueltas desde el 15 de marzo de 2011, cuando miles de personas se concentraron en sus principales ciudades en respuesta a la convocatoria por Facebook de un "Día de la Ira", en contra del Gobierno de Al Asad.

El convenio que suscribirán el CNS y la ARC, precisó esta última organización, unirá los esfuerzos de "ambos pueblos por lograr su libertad".

El acuerdo se anuncia casi una semana después de que el gobernador de Florida, Rick Scott, firmara una polémica ley que prohíbe a las entidades públicas de este estado hacer negocios con empresas que tengan vínculos comerciales con Cuba y Siria.

La ley, que se pretende que entre en vigor el próximo 1 de julio, requiere sin embargo el visto bueno previo del presidente de Estados Unidos, Barack Obama, que debe autorizar a los estados a imponer este tipo de sanciones de forma independiente, tal y como se permite ya con Irán y Sudán.

LA HABANA (AP) Una mejora de la infraestructura ferroviaria en Cuba generó un incremento de la velocidad de las locomotoras, pero también de la mortalidad debido a choques de trenes con vehículos o de personas que son atropelladas.

"Muchos conductores y peatones obvian el peligro que significa cruzar la línea del tren, aunque vean aproximarse a la locomotora", afirmó Ronald Bofil, director de seguridad e inspección ferroviaria del Ministerio de Transporte en declaraciones publicadas el lunes por el semanario Trabajadores.

"Hoy en la vía las medidas tienen que ser extremas", indicó. El funcionario señaló que "con la actual revitalización de las vías férreas, los trenes alcanzan paulatinamente mayores velocidades".

Informó que en 2011 se produjeron 47 sucesos entre locomotoras y peatones, con la pérdida de 30 vidas.

Cuba desarrolla actualmente un programa de inversiones para mejorar sus vías férreas y darle mantenimiento a sus trenes, un sector muy afectado por la crisis de la década de los 90 del pasado siglo y que no lograba remontar, reconocieron las autoridades.

El informe de 2011 indicó que 19 personas murieron en 2010 por choques con trenes o atropellamientos.

Además de la irresponsabilidad de peatones y conductores que se atraviesan en las vías sin detenerse o mirar, el funcionario destacó el problema del ganado suelto que cruza los rieles y pone en peligro a los trenes.

LA HABANA, 7 MAY (XINHUA) -- Cuba elabora una plataforma digital sobre el tema forestal para especialistas e instituciones de Cuba, América Central y el Caribe, con el auspicio de la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) y una agrupación europea.

El coordinador del proyecto, Raúl Ricardo, informó hoy que el programa es diseñado por la Universidad Hermanos Saíz, de Pinar del Río, el extremo occidental del país, y tiene un costo de 72.000 dólares.

En él participarán, además, centros homólogos e institutos de investigación radicados en la región central y oriental de Cuba, puntualizó el coordinador.

Ricardo explicó que el propósito es poner a disposición del área centroamericana y caribeña una amplia gama de investigaciones e información de origen académico sobre el sector.

El experto destacó que la plataforma "será de gran utilidad para estudiantes, profesores, directivos, científicos, técnicos, ingenieros y obreros".

LA HABANA, 7 MAY (XINHUA) -- Las autoridades cubanas informaron hoy que se alistan a poner a prueba los planes de respuesta ante diversos tipos de catástrofes, durante la XXVI edición del masivo ejercicio "Meteoro" 2012 previsto para mediados de mayo.

Bajo la dirección del Estado Mayor Nacional de la Defensa Civil (DC), la práctica se realizará los días 19 y 20 de mayo e incluirá la participación del Consejo Nacional de Defensa, organismos estatales, entidades económicas, instituciones sociales, consejos de defensa provinciales y municipales y la población.

En esta ocasión, el tradicional ejercicio tendrá como novedad la organización de acciones dirigidas al sector privado o "por cuenta propia", al que se han afiliado más de 370.000 cubanos como parte del programa gubernamental para "actualizar" el modelo económico de la nación caribeña.

El jefe del departamento de Operaciones de la DC, coronel Miguel Ángel Puig, informó este lunes que las acciones contemplarán los riesgos particulares de cada territorio y sector de la economía.

Puig subrayó que el objetivo de la movilización es elevar la preparación de la población ante un eventual desastre, y comprobar el cumplimiento de las medidas establecidas ante huracanes, sequía, sismos, incendios forestales, enfermedades exóticas y plagas.

En el simulacro se valoran las posibles amenazas para cada provincia y sector económico, teniendo en cuenta los estudios de riesgo realizados por la DC para un país ubicado en una región de gran actividad ciclónica.

La nación caribeña enfrenta, además, frecuentes sismos en la zona este de la isla, además del impacto del cambio climático.

Desde su creación en 1986, "Meteoro" tiene carácter anual y se efectúa en la antesala del período ciclónico, que abarca del 1 de junio al 30 de noviembre.

Estos ejercicios prácticos sobresalen por su magnitud a nivel de país y la cantidad de factores que involucran, con el propósito de sacar experiencias para perfeccionar las acciones ante fenómenos destructivos.

Al principio, "Meteoro" se dedicó en especial a enfrentar los ciclones tropicales, el principal fenómeno natural que afecta a la isla.

Por su situación geográfica, Cuba se encuentra en la trayectoria de muchos huracanes formados en el Atlántico o el Caribe Oriental, fenómenos que más desastres han provocado en la historia del país.

Reportes del Instituto cubano de Meteorología revelan que Cuba es azotada en promedio por uno de estos eventos cada dos años, aunque en 2008 sufrió los embates directos de "Gustav", "Ike" y "Paloma" que causaron siete muertos y daños calculados en más de 10.000 millones de dólares.

El período ciclónico de 2011, sin embargo, es recordado como uno de los más tranquilos para la nación caribeña, a pesar de haber sido "muy activo". Por segundo año consecutivo, la mayor de las Antillas salió ilesa de la temporada, pues ningún huracán ni tormenta tropical la afectó de manera directa.

Con el paso de los años, Meteoro se extendió en duración y actividades prácticas con la población en labores de prevención y mitigación de efectos de otros eventos naturales como sequía o incendios forestales de grandes magnitudes.

La realización de estas maniobras ha ayudado al gobierno a desarrollar un modelo de prevención que contribuye a minimizar las pérdidas materiales y humanas propias de la ocurrencia de fenómenos naturales.

Este tipo de entrenamiento también amplió sus objetivos debido a la necesidad de enfrentar otros peligros de origen sanitario e incluso tecnológico, o una combinación de éstos.

El sistema de protección cubano contra desastres ha sido reconocido por agencias especializadas de Naciones Unidas y es citado como referencia internacional, en tanto Cuba colabora en ese sentido con varios países.

LA HABANA, 7 MAY (XINHUA) -- Más de 700 cubanos se benefician hoy con ensayos clínicos del medicamento CIMAvax EGF, una vacuna que aumenta la calidad de vida de pacientes con cáncer de pulmón, dijo hoy la experta cubana, Mayra Ramos. Ramos, jefa del Departamento de Ensayos Clínicos del Centro de Inmunología Molecular (CIM), explicó a la prensa que la patología tratada es una enfermedad crónica, como la hipertensión o la diabetes, cuyo tiempo de evolución puede abarcar años.

La vacuna terapéutica disminuye o castra el factor de crecimiento epidérmico en el paciente, sin bajar sus niveles a cero, de forma que se mantengan las funciones vitales que requieren del mismo, pero el tumor, que demanda mayor cantidad, no crece, o al menos se estabiliza, explicó la especialista.

No puede afirmarse -dijo- que la persona se cure porque se reduzca el tumor, pero la experiencia de estudio demuestra que cuando el cáncer no se extiende durante un largo período, el paciente se encuentra en una etapa estable de la enfermedad, y puede vivir por mucho tiempo.

Como reafirmación de lo expresado por Ramos, la master en ciencias Leticia Cabrera mencionó que en la provincia de Matanzas (unos 100 kilómetros al este de La Habana) 78 pacientes a los que se les aplicó el ensayo

clínico, ya no dependen de oxigenoterapia, e incluso caminan por la calle.

Cabrera puntualizó que anteriormente la persona con cáncer pulmonar no rebasaba los tres meses de vida. "Hoy las tenemos con cinco años" (de haberse diagnosticado). Los ensayos clínicos -investigaciones organizadas que a nivel internacional y que se aplican con plena aprobación del paciente- amplían las posibilidades de mejoras en los afectados, y sus resultados permiten reconocer al medicamento como producto elemental.

El Centro de Inmunología Molecular, ubicado en La Habana, trabaja en la búsqueda de nuevos productos para el diagnóstico y tratamiento de enfermedades vinculadas con el sistema inmune.

El cáncer es la segunda causa de muerte en Cuba, y para combatirlo el CIMAvax EGF se aplica a pacientes con patología avanzada, y esa asistencia se les brinda cerca de su domicilio o en la propia vivienda, para su mayor comodidad y calidad de vida, dijeron las expertas.

LA HABANA, 7 MAY (XINHUA) -- El Ballet Nacional de Cuba (BNC) rendirá homenaje al poeta, narrador y dramaturgo Virgilio Piñera (1912-1979) durante el XXIII Festival Internacional de Ballet de La Habana, previsto del 28 de octubre al 7 de noviembre próximos.

De acuerdo con una nota del BNC distribuida hoy, durante la gala por el centenario del natalicio de Piñera se interpretarán piezas inspiradas en la obra del escritor cubano.

El programa incluirá el estreno mundial del solo "La destrucción del danzante", con coreografía de la legendaria bailarina Alicia Alonso, inspirada en el poema homónimo del destacado bardo cubano, fundador de las revistas "Poeta" (1942) y "Ciclón" (1955). También se presentará "Electra Garrigó", sobre la pieza teatral creada en 1941 por Piñera, quien supo conjugar el humor local con los significados de la cultura helénica.

La programación se completa con otras obras danzarias y la presentación de varios "pas de deux" a cargo de invitados al evento.

Virgilio Piñera sobresalió por su compilación de poemas "La vida entera" y las novelas "La carne de René" (1952), "Cuentos fríos" (1956), "Pequeñas maniobras" (1963) y "Presiones y diamantes" (1967), en las que mostró la originalidad de su imaginación orientada al humor negro y con rasgos de pesimismo.

Fue además un dramaturgo innovador, desde "Falsa alarma" (1948), temprana manifestación de teatro del absurdo, hasta "Dos viejos pánicos" (1968), una muestra personal del teatro de la crueldad.

El Festival de Ballet de La Habana, cita bienal con más de 50 años de historia, es uno de los más importantes de su especialidad a nivel mundial.

Desde su creación, este evento no competitivo ha contado con la participación de compañías y personalidades de casi 80 países, con alrededor de 1.000 obras, de ellas más de 200 estrenos mundiales.

TIJUANA, 6 MAY. (NOTIMEX).- La participación del equipo cubano de voleibol femenino de sala en el repechaje rumbo a los Juegos Olímpicos de Londres 2012 está en duda a pesar de que consiguió su pase tras finalizar segundo en el Preolímpico Norceca de Tijuana.

El seleccionado cubano, dirigido por Juan Carlos Gala Rodríguez, concluyó en el segundo sitio del torneo realizado en el Centro de Alto Rendimiento de Baja California tras perder la final ante República Dominicana por tres sets a uno.

Dicho resultado, además de su posición en el ranking mundial, de forma automática les permite disputar la repesca en Japón para tratar de clasificar a Londres 2012, algo que de no lograr sería un duro golpe al deporte del país isleño.

Sin embargo, aunque no se dieron a conocer los motivos específicos, los cuales serían financieros, Cuba podría perderse la repesca y la posibilidad de acceder a la cita veraniega.

La Confederación de Norteamérica, Centroamérica y del Caribe de Voleibol (Norceca) analizará el problema que tiene Cuba y tratará de solucionarlo para que dicha delegación pueda viajar y competir en Japón del 19 al 27 de mayo.

En caso de que no acudan, su lugar sería ocupado por Puerto Rico, tercero en Tijuana y cuarta mejor selección rankeada a nivel mundial de la Norceca.

Aunque se desconoce cuál es el motivo real para que Cuba esté en duda para ir a suelo nipón, se sabe que el sostén económico de algunas delegaciones deportivas no es vasto y pueden existir problemas para cubrir los viajes.

La Norceca intentará dar una solución al problema en busca de que Cuba pueda luchar por el pase olímpico, pues las voleibolistas isleñas, campeonas olímpicas y mundiales en diversas ocasiones, no dejan de asistir al máximo evento deportivo desde hace 40 años, excepto en Los Ángeles 1984 y Seúl 1988, cuando la delegación cubana se ausentó.

Estados Unidos, tras su plata en la Copa del Mundo, y República Dominicana, monarca en el Preolímpico de Baja California, son las dos selecciones que representarán de forma segura a la Norceca en Londres 2012, a la espera de que Cuba o Puerto Rico puedan unirse tras luchar por el pase en suelo asiático.

MANAGUA, 7 MAY (XINHUA) -- El equipo nicaragüense de béisbol inició el lunes los entrenamientos con miras a su torneo de cinco partidos amistosos con la selección de Cuba, a partir del próximo mes, dijo hoy una fuente deportiva.

El cronista de la oficialista "La Nueva Radio Ya", Miguel Espinoza, informó que son 35 peloteros, algunos funcionarios de la Comisión Nacional de Béisbol Superior (CNBS), y nueve entrenadores quienes integran al conjunto nicaragüense.

La Selección Nacional de Béisbol de Cuba tiene previsto llegar al país el 14 de junio para iniciar el 16 de ese mes la serie de cinco juegos amistosos en los estadios de varios departamentos del país. Espinoza destacó que el equipo nicaragüense estará formado por 35 peloteros, de los cuales once pertenecen a los 16 equipos que compiten en el Campeonato Nacional de Béisbol Superior.

"Las prácticas del conjunto nacional se realizan a partir del lunes en el estadio Jackie Robinson, del Instituto Nicaragüense de Deporte (IND), por disposición de la CNBS", señaló el cronista deportivo. Nicaragua y Cuba jugarán el 16 de junio en el Estadio Nacional de Béisbol de Managua, el 17 lo harán en la norteña ciudad de Matagalpa, el 20 en la sureña provincia de Rivas, y el 23 en la norteña ciudad de Estelí.

La serie de cinco juegos concluirá el 23 de junio próximo en la provincia occidental de León, de acuerdo con la agenda de partidos que fue divulgada por la CNBS.

Por Nicaragua jugarán entre otros algunos jugadores veteranos como Julio Raudez, Marlon Abea y Diego Sandino, además de los lanzadores Alis Sotelo y Wilder Rayo, y los receptores Marlon Abea y Nolan Cruz.

En el Campeonato Mundial de Béisbol de 1972, la selección nicaragüense de ese deporte venció 2-0 a la poderosa novena cubana en el estadio nacional.

LA HABANA, 7 MAYO 2012 (AFP) - Cuba cuenta con "talento" en pitcheo para disputar el III Clásico Mundial de Béisbol, previsto para marzo de 2013, afirmó este lunes el principal preparador de los lanzadores en la isla, José Elósegui.

"Tenemos talento y ahora nos corresponde analizar cómo elevamos el nivel de esos atletas", dijo Elósegui, citado por la agencia cubana Prensa Latina.

De la mano del astro Pedro Luis Lazo, retirado del béisbol cubano y actualmente lanzador de los Piratas de Campeche en la Liga Profesional de México, y Yadel Martí, quien abandonó la isla en 2008, Cuba alcanzó el segundo lugar en el I Clásico Mundial (2006), ante equipos cuajados de 'grandesligas'.

Elósegui, quien preparó a los lanzadores cubanos para la primera y segunda (2009) ediciones del Clásico, y para los Juegos Olímpicos de Atenas-2004, donde Cuba se llevó el título, comentó que en la presente temporada local le han impactado algunos pitchers jóvenes.

En ese sentido, mencionó a Yudiel León, un zurdo de 18 años al que se le han registrado lanzamientos "de hasta 92- 93 millas por hora", algo que "no se ve muy a menudo" a esa edad, y a Noelvis Entenza, un derecho de 26 que suele "superar las 96 millas".

"Existe un grupo de tiradores con condiciones, al cual es imprescindible darle el tope necesario (a nivel internacional) a fin de que puedan tener los mejores resultados en las citas de máxima exigencia", apuntó el preparador que trabaja con el club Industriales, de La Habana.

Destacó que entre los indicadores para ser llamado al equipo nacional están, además de la velocidad, "el repertorio y el buen control".

Además del retiro de Lazo, el pitcher más ganador en el béisbol de la isla, con 254 victorias, el pitcheo cubano ha sufrido en los últimos años deserciones de figuras como Aroldis Chapman y Yunieski Maya, quienes juegan hoy en las Grandes Ligas.

LA HABANA, 7 MAY (EFE).- Cuba asesorará a Perú en la organización de los Juegos Deportivos Bolivarianos, que se celebrarán en el país andino en noviembre del 2013, como parte de un acuerdo de colaboración suscrito hoy en La Habana por directivos de los dos países, según informaron medios locales.

El presidente del Instituto Nacional de Deportes (INDER) de Cuba, Christian Jiménez, y su homólogo de Perú, Francisco Boza Dibós, firmaron el documento para la cooperación deportiva bilateral.

Los Juegos Bolivarianos, en los que está prevista la participación de más de seis mil atletas de once países para competir en 52 disciplinas, están considerados el evento deportivo de mayor envergadura que ha organizado Perú hasta ahora, señaló el boletín digital "JIT" del Inder.

A los acuerdos oficializados este lunes les anteceden pasos similares de hace diez años y el acuerdo de cooperación vigente desde 2009 suscrito por los comités olímpicos de ambas naciones.

El directivo cubano indicó que 56 peruanos se han titulado en la Escuela Internacional de Educación Física y Deportes instalada en la provincia de Mayabeque, mientras otros doce cursan estudios en la actualidad.

Recordó que más de 250 técnicos y especialistas de la isla han prestado asesoramiento en Perú en los últimos 20 años.

También precisó que hoy lo hacen 40 en trece deportes, además de participar en proyectos que relacionan la educación física, la informática y el dopaje.

Por su parte, el titular peruano consideró que los resultados de la cooperación "en un corto plazo vendrán y esos triunfos de los atletas peruanos serán también de Cuba".

"Ha sido de mucho provecho para nuestro gobierno el trabajo bilateral con Cuba y ratificar este convenio, que servirá en dos aspectos muy importantes: la masificación deportiva y la alta competencia", añadió.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

MOSCÚ, 7 MAY (NOTIMEX).- Vladimir Putin juró hoy respetar y proteger los derechos y libertad de los ciudadanos rusos, con lo cual asumió la presidencia de la Federación Rusa por los próximos seis años.

Tras el juramento, el nuevo mandatario recibió el maletín que le permite controlar el poder nuclear ruso, destacó la agencia RIA Novosti al reseñar la ceremonia que se realizó este lunes en uno de los salones del Kremlin.

Luego hubo una ceremonia religiosa oficiada por el Patriarca Kirill, jefe de la Iglesia Ortodoxa rusa.

Entre los alrededor de dos mil invitados a la toma de posesión destacó la presencia del ex primer ministro italiano Silvio Berlusconi, puntualizó RIA Novosti.

Putin, gracias a los cambios constitucionales de 2008, podría permanecer en el cargo por 12 años, dos mandatos consecutivos de seis años cada uno, y una encuesta del pasado abril mostró que un tercio de ciudadanos rusos tiene esa expectativa.

El juramento se realizó en uno de los salones centrales del Kremlin, donde el mandatario entrante puso su mano sobre un ejemplar de la Constitución, para de inmediato recorrer a lo largo la amplia sala mientras recibía aplausos de los asistentes.

Luego en un salón adyacente y casi al final detuvo su marcha para estrechar la mano de algunas de las invitadas. Putin recorrió ambos salones en medio de aplausos que agradecía con leves movimientos de sus manos y brazos.

Desde 1991, cuando se celebraron las primeras elecciones presidenciales en la Federación Rusia tras el desmembramiento de la Unión Soviética, Putin es el tercer jefe de Estado y ejercerá el sexto periodo de gobierno desde esa fecha.

De 1991 a 1996, con dos gestiones, gobernó Boris Yeltsin, quien fue seguido, también con dos mandatos, por Putin de 2000 a 2008, y luego Dmitry Medvedev, de 2008 a 2012.

La ceremonia siguió a diversas manifestaciones la víspera de miembros de la oposición, la cual quedó lejana de concretar su eslogan de "la Marcha del Millón", pues convocó a entre 100 mil participantes, según sus organizadores, y ocho mil personas, de acuerdo a la policía.

También se reportaron incidentes que dejaron 400 detenidos y 29 policías heridos, precisó RIA Novosti.

BEIJING, 7 MAY (XINHUA) -- El presidente de China, Hu Jintao, ha transmitido un mensaje de felicitación a Vladimir Putin, quien prestó juramento hoy lunes como nuevo presidente de Rusia, informó el portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores de China, Hong Lei.

La parte china confía en que el pueblo ruso obtendrá mayores logros en el proceso del desarrollo nacional, expresó Hong durante una rueda de prensa rutinaria.

Como mayor vecino y socio de cooperación estratégica más importante el uno del otro, China y Rusia están disfrutando de unas relaciones buenas sin precedentes, destacó el vocero. "Los líderes de ambos países han llegado a consensos importantes, entre los que destacan priorizar y mantener el desarrollo de los lazos bilaterales y fomentar la asociación estratégica general de coordinación", indicó Hong.

Según el diplomático, gracias a los esfuerzos conjuntos, la asociación China-Rusia logrará nuevos avances, aportará beneficios a ambos países y pueblos y contribuirá aún más a la paz, la seguridad y la estabilidad regionales y del mundo.

BRUSELAS, 7 MAY (EFE).- La OTAN renovó hoy su oferta a Rusia para continuar y expandir la cooperación bilateral, especialmente en la defensa antimisiles, una cuestión en la que ambas partes han chocado en el último año.

"Nuestro sistema (antimisiles) no está diseñado ni dirigido contra Rusia", reiteró en rueda de prensa la portavoz de la OTAN, Oana Lungescu, con motivo de la toma de posesión de Vladímir Putin como nuevo presidente de Rusia.

Longescu recordó que la Alianza y Rusia han incrementado progresivamente su cooperación desde 2002 en aspectos como Afganistán, la lucha contra la piratería y el narcotráfico.

Al mismo tiempo enfatizó: "No hemos logrado tantos progresos como esperábamos en la defensa antimisiles".

"No es nuestra intención atacar a Rusia y confiamos en que Rusia no tiene intención de atacarnos", añadió.

La OTAN y Rusia acordaron en la cumbre de Lisboa (noviembre de 2010) estudiar una posible cooperación en defensa antimisiles, pero desde que la Alianza rechazó compartir un mismo sistema con Moscú las autoridades rusas han aumentado su hostilidad al proyecto aliado.

La portavoz señaló que el retorno de Putin a la presidencia rusa para un nuevo mandato supone una "continuidad" en el liderazgo y en las políticas del Kremlin.

En este sentido, recordó que la creación del Consejo OTAN-Rusia data de 2002, cuando Putin cumplía su primer mandato como jefe de Estado.

Las palabras de Longescu llegaron después de una nueva serie de advertencias de Moscú sobre el sistema que prepara la OTAN y que podría ser declarado ya con "operatividad interina" en la cumbre de la Alianza de Chicago (EEUU, 20 y 21 de mayo).

La última advertencia llegó el pasado jueves, cuando el todavía presidente de Rusia, Dmitri Medvédev, señaló que la adopción de decisiones unilaterales en materia de defensa antimisiles podría llevar a la confrontación y a una nueva carrera armamentista.

"Los pasos unilaterales para desplegar un sistema de defensa antimisiles sin tomar en cuenta el contexto internacional y los derechos legítimos de otros Estados, inevitablemente suscitarán medidas de respuesta", indicó Medvédev en una clara referencia a la OTAN, durante una conferencia internacional sobre defensa antimisiles celebrada en la capital rusa.

PARIS, 7 MAYO (REUTERS) - La luna de miel de Francois Hollande tras su elección como el primer presidente izquierdista de Francia en 17 años fue breve, puesto que el mismo lunes los mercados financieros estaban ávidos de señales sobre sus políticas y sobre sus planes para enfrentarse a las medidas de austeridad impulsadas por Alemania.

El socialista moderado derrotó al presidente conservador Nicolas Sarkozy con un 51,7 por ciento de los votos en la segunda vuelta del domingo, después de una dura campaña dominada por el malestar de los ciudadanos con la crisis económica, que ha hecho caer a otros 10 líderes europeos desde fines del 2009.

Después de que los entusiasmados votantes socialistas celebrasen la victoria hasta las primeras horas del lunes en el centro de París, los mercados financieros se tambaleaban por el triunfo de los partidos anti-austeridad en Grecia más que por la elección de Hollande, alimentando los temores sobre un nuevo capítulo en la crisis en Europa.

Hollande, que primero pronunció un discurso en el pueblo de Tulle, en el centro de Francia, antes de viajar a París para dirigirse a decenas de miles de seguidores en la histórica plaza de la Bastilla, admitió que los festejos durarían poco.

"Hay mucha alegría y orgullo, pero también recelo al asumir esta responsabilidad en un momento difícil para el país y para Europa", sostuvo.

"En cada capital, más allá de los jefes de Estado y Gobierno, hay gente que ha encontrado esperanza gracias a nosotros, quienes nos están mirando y quieren poner fin a la austeridad", declaró.

Sin embargo, su asesor principal de economía dijo que el nuevo equipo no iba a llegar al poder a "repartir dinero".

Se espera que el nuevo presidente de Francia tome posesión el 15 de mayo.

Poco después, Hollande viajará a Berlín para desafiar la política de austeridad de Alemania y presionar con nuevas medidas de impulso del crecimiento, mientras crecen los temores sobre el resurgir de la crisis de deuda en la zona euro tras unas elecciones poco concluyentes en Grecia.

Los franceses despertaron con un Hollande con los brazos abiertos y grandes titulares en las portadas de los periódicos.

El diario de izquierda Libération tituló " Normal!", en una referencia a la nueva imagen del presidente como hombre del pueblo.

Al llegar a la sede de su campaña en París el lunes por la mañana, donde tenía previsto celebrar reuniones para la formación del nuevo Gobierno, Hollande enfatizó que al menos durante los próximos días el conservador Nicolas Sarkozy seguirá en la oficina.

"Tengo que prepararme. Dije que estaba listo y ahora tengo que asegurarme que lo estoy completamente", dijo a los periodistas.

Con los partidos contrarios a la austeridad ganando más de la mitad de los votos en Grecia, el euro descendió a niveles de tres meses contra el dólar y el petróleo y las acciones europeas cayeron a niveles de hace cuatro meses y medio.

El índice de la bolsa de París perdió un 1,5 por ciento pero la prima de riesgo que cobran los inversores franceses por los bonos a 10 años de Francia contra los seguros bonos alemanes se mantuvo prácticamente sin cambios en 127 puntos básicos. En noviembre se llegó a 191 puntos básicos en medio de temores de una contracción del crédito de la zona euro.

"Si (Hollande) realmente se niega a la estabilidad presupuestaria, si renuncia a equilibrar los balances en el 2016, habrá una presión de los inversores que actualmente confían en nosotros", dijo el ministro saliente de Economía, Francois Baroin. Hollande ha dicho que equilibraría el presupuesto al final de su mandato de cinco años.

BASTILLA

La izquierda reivindicó la plaza de la Bastilla donde manifestantes bailaron durante toda la noche en 1981, cuando Francois Mitterrand se convirtió en el primer presidente socialista por elección directa.

Tres décadas después, una nueva generación de votantes izquierdistas hacían ondear banderas rojas. Algunos llevaban rosas, el símbolo del Partido Socialista.

Se espera que Hollande incluya algunos veteranos de confianza en su Gobierno, como el primer ministro de Mitterrand Laurent Fabius pero también muchas caras jóvenes, especialmente mujeres.

Su equipo económico, liderado por el ex ministro de Finanzas de centroizquierda Michel Sapin, incluye a políticos, líderes de la industria y funcionarios públicos considerados como favorables al mercado.

"Las palabras 'período de gracia' no se ajustan a la situación. Esa es la realidad", dijo Sapin, añadiendo que la prioridad sería empezar discusiones con los socios europeos de Francia.

"Nadie espera que lleguemos sencillamente al poder a repartir dinero. Eso no se corresponde con la realidad de la situación", agregó.

Economistas dicen que Hollande debe esbozar rápidamente sus planes nacionales, probablemente centrados en una gran reforma fiscal, y revisar los muy optimistas objetivos de crecimiento que ponen en peligro los objetivos de reducción del déficit.

Sus planes para ajustar una reforma que retrasó la edad de jubilación a 62 años y aumentar el salario mínimo también están preocupando a los inversores, que temen que Francia pueda alejarse del club de prestamistas del norte de Europa en los que se confía y se acerque a la periferia endeudada.

"La victoria de Hollande ya había sido asumida por los mercados, sin embargo, sus promesas hechas durante la campaña no han sido evaluadas, así que hay un riesgo a la baja si se mantiene inflexible cuando anuncie el primer paquete de medidas", dijo el gerente de fondos Christian Jimenez de Diamant Bleu Gestion en París.

"Hay una necesidad clara de fomentar el crecimiento económico en toda Europa, pero el debate ahora es cómo lograr eso sin ahuyentar a los inversores", agregó.

Sarkozy, castigado por su fracaso a la hora de controlar el desempleo que alcanzó un 10 por ciento, y por su impetuoso estilo personal, admitió la derrota solo 20 minutos después del cierre de los locales de votación el domingo, diciendo a sus partidarios que había deseado buena suerte a Hollande en momentos tan difíciles.

"Asumo la completa responsabilidad por esta derrota", manifestó Sarkozy, indicando que se retiraría de la política de primera línea.

WASHINGTON, 7 MAYO 2012 (AFP) - La Casa Blanca dijo este lunes que la alianza entre Francia y Estados Unidos seguirá siendo tan fuerte como antes de la elección del nuevo presidente socialista Francois Hollande.

"La alianza es tan fuerte como lo era la semana pasada", dijo el portavoz de la Casa Blanca Jay Carney, luego de la derrota electoral del domingo del presidente Nicolas Sarkozy, conocido por sus posiciones pro estadounidenses.

Carney dijo que Obama, quien llamó a Hollande para felicitarlo el domingo, espera recibir al nuevo mandatario francés en las cumbres de la OTAN y el G8, que se realizarán este mes en Estados Unidos.

"En lo que concierne a la situación en Europa, como dijo el presidente el otro día, nuestra economía continúa enfrentando algunos vientos en contra, y la crisis en la zona del euro es uno de ellos", recordó Carney.

Existen algunas preocupaciones en Estados Unidos de que la oposición de Hollande a las políticas de austeridad afecten la frágil recuperación de la economía estadounidense.

"Los líderes europeos han tomado medidas muy significativas para enfrentar la crisis en la zona euro", agregó el portavoz presidencial.

"Y el presidente y (el secretario del Tesoro Timothy) Geithner y otros miembros de la administración continuarán trabajando con los líderes europeos con ese fin".

BERLIN, 7 MAYO (REUTERS) - El retiro griego de la zona euro sería catastrófico no solo para Grecia, dijo el lunes el jefe del fondo de rescate temporal del bloque monetario, un día después de que los partidos gobernantes que promovieron el rescate financiero internacional a la nación helena perdieron la mayoría en el Parlamento.

Si Grecia saliera de la zona euro, "tendría obviamente un enorme impacto no solo para otros países del programa, no solo para los bancos, sino también para Grecia misma", afirmó Klaus Regling, que preside el Fondo Europeo de Estabilidad Financiera (FEEF).

"Sería una catástrofe para Grecia", añadió.

Regling también dijo que estaba totalmente descartado que el Mecanismo Europeo de Estabilidad (MEDE) vaya a recapitalizar directamente a los bancos, una propuesta de algunas autoridades para ayudar a los bancos españoles.

BERLÍN, 7 MAYO 2012 (AFP) - La derrota de los gobiernos salientes en Francia y en Grecia supone un fracaso para la canciller alemana Ángela Merkel, que sigue abogando por la política de austeridad pese a que ha quedado desautorizada en Europa, estimaban este lunes algunos analistas

Merkel esperaba la reelección del presidente francés, Nicchland.

Stefan Seidendorf, analista de política europea en el Instituto franco-alemán de Ludwigsburg, reconoce que hay un riesgo de aislamiento para Alemania. Según él, Angela Merkel ha aceptado discutir medidas de crecimiento adicionales para "no ceder sobre la creación de eurobonos o sobre el estatuto del Banco Central Europeo".

Seidendorf advierte que puede encontrarse entre la espada de la opinión pública y la pared de la presión europea. Para satisfacer a la primera, el lunes reiteró su firmeza en una primera reacción a la elección de Hollande.

"El pacto fiscal no es negociable (...) no es posible renegociarlo todo después de cada elección", si no, "Europa no funcionaría", repitió.

Pero la canciller "va a tener que ceder algo sobre la política europea" y explicarlo a los alemanes, ya que es del "interés de Alemania", estima Seidendorf.

"Por el momento, no ha conseguido hacerlo. El debate ha sido muy nacional, e incluso nacionalista". Esta es de hecho "la principal crítica que se le puede hacer" a Merkel, según el analista.

La opinión alemana apoya mayoritariamente la política de austeridad que preconiza la canciller, aunque también la oposición ecologista y socialdemócrata. "La mayoría de los alemanes tienen la impresión de que Merkel tiene el

control de la crisis en la zona euro", comentaba el lunes el semanario de centroizquierda Der Spiegel.

Pero la revista subraya también el riesgo de un debilitamiento de la coyuntura en Alemania, país que no se ha visto afectado por la crisis hasta ahora. Las protestas contra la austeridad se producen en un momento en que la economía alemana parece menos luminosa, resentida por las dificultades de sus vecinos.

Después de años de sacrificios sobre los salarios, tácitamente aceptados por los sindicatos en nombre de la competitividad del país y de la caída del desempleo, los conflictos sociales se han multiplicado estas últimas semanas.

"Las elecciones del domingo no son la derrota de Merkel sino la de los gobiernos francés y griego", dice Lüder Gerken, director del Centro para la Política Europea de Freiburg, aunque reconoce que con "probabilidad, la posición en favor de las reformas estructurales defendida por Merkel y Sarkozy está debilitada, ya que Sarkozy ya no está. Es una posición más difícil para Merkel".

Piensa sin embargo, que Francois Hollande no se enfrentará a Berlín. "Es un pragmático", dijo y recuerda que el "conservador Helmut Kohl y el socialista Francois Mitterrand trabajaron juntos muy bien", por lo que lo mismo puede ocurrir con Merkel y Hollande.

"El mayor problema es Grecia", según él.

MEXICO DF, 7 MAYO (REUTERS) - El favorito para ganar los comicios presidenciales de julio en México, el opositor Enrique Peña Nieto, mantiene una cómoda ventaja en las preferencias de los votantes, mostró el lunes una encuesta realizada luego del primer debate televisado en el que fue duramente atacado por sus rivales.

El sondeo de Loger Consultores publicado el lunes por el diario El Universal indicó que los otros dos principales aspirantes, la oficialista Josefina Vázquez Mota y el izquierdista Andrés Manuel López Obrador, se ubicaron en un empate técnico, luego del debate del domingo.

Peña, del Partido Revolucionario Institucional (PRI) obtuvo un 36.3 por ciento de las preferencias. En segundo lugar se colocó López Obrador, del Partido de la Revolución Democrática (PRD), con un 23.4 por ciento de las intenciones del voto, y Vázquez, del gobernante Partido Acción Nacional (PAN), lo hizo en tercer lugar con un 22 por ciento.

Tomando el margen de error de la consulta, que es de un 2.14 por ciento, López Obrador, quien busca la presidencia por segunda ocasión, y Vázquez, sobre quien pesa el desgaste de la violencia del narcotráfico y una economía débil, se encuentran en un empate técnico.

Peña, un abogado de 45 años, salió bien librado de los ataques que recibió, sobre todo por casos de corrupción de miembros de su partido, que gobernó el país por 71 años hasta el 2000, y de no cumplir compromisos cuando fue gobernador del populoso Estado de México.

Según la encuesta, que se realizó a 2,100 personas la noche del domingo, Peña ganó el debate, el primero de dos programados por la autoridad electoral.

BUENOS AIRES, 7 MAY (DPA) - El gobierno argentino publicó hoy en el Boletín Oficial el decreto que promulga la ley que expropió el 51 por ciento de las acciones de la petrolera YPF, que estaban en poder de la española Repsol.

La ley 26.741 fue aprobada por amplia mayoría en ambas cámaras del Congreso argentino y fue promulgada por la presidenta Cristina Fernández de Kirchner el viernes pasado.

La norma establece de "interés público nacional el logro del autoabastecimiento de hidrocarburos", crea el Consejo Federal de Hidrocarburos y declara de "utilidad pública y sujeto a expropiación el 51 por ciento del patrimonio de YPF S.A. y Repsol YPF Gas S.A".

"YPF tendrá un perfil totalmente profesional, lo cual no quiere decir que no tendrá una conducción política. En ninguna parte del mundo, cuando el mundo andaba bien, las empresas no estaban alineadas con los intereses de sus países. Cuando se desalinearon, a esos países les fue mal", afirmó la presidenta el viernes.

Desde el pasado 16 de abril, cuando la mandataria anunció el proyecto de expropiación y además decretó la intervención de YPF, la petrolera fue conducida por dos interventores: el ministro de Planificación Federal, Julio de Vido, y el viceministro de Economía, Axel Kicillof.

Fernández de Kirchner designó en tanto al nuevo gerente general de YPF, el ingeniero Miguel Galuccio, un profesional de 44 años con experiencia en el negocio petrolero.

El Tribunal Nacional de Tasaciones tendrá a su cargo la tarea de valorar la compañía para fijar el precio que deberá pagar el Estado argentino a Repsol. El presidente del grupo español, Antonio Brufau, reclamó unos 10.500 millones de dólares, pero altos funcionarios argentinos desestimaron una cifra tan alta.

EL CAIRO, 7 MAY (EFE).- El exsecretario general de la Liga Árabe Amro Musa sigue a la cabeza de la carrera presidencial egipcia, a menos de dos semanas de que se celebre la primera vuelta de los comicios, según un sondeo difundido hoy por el diario independiente Al Masry al Youm en su edición digital.

En el estudio, el sexto elaborado por el Centro de Estudios Políticos y Estratégicos Al Ahram, Musa consiguió el respaldo del 39 % de los 1.200 encuestados, seguido por el islamista moderado Abdelmoneim Abul Futuh (24,4 %) y el ex primer ministro Ahmed Shafiq (17,2 %).

En cuanto al aspirante de los Hermanos Musulmanes, el presidente de su brazo político, Partido Libertad y Justicia, Mohamed Mursi, obtuvo el 7 % de los votos, seguido de cerca por el nacionalista Hamdin Sabahi, que logró

el 6,7 %.

El sondeo descarta que alguno de los trece candidatos que se presentan alcance una mayoría suficiente para alzarse con la victoria en la primera vuelta de los comicios, que se celebrará el 23 y 24 de mayo.

En comparación con las encuestas de semanas anteriores, el aspirante que más ha avanzado es Mursi, que se ha situado en cuarto puesto en la carrera electoral, cuando la semana pasada iba sexto.

El sondeo fue efectuado entre el pasado 28 de abril y el 1 de mayo, un día antes de que estallaran disturbios ante el Ministerio de Defensa de El Cairo entre manifestantes y agitadores violentos, lo que causó una veintena de muertos.

JERUSALÉN, 7 MAY (EFE).- El Gobierno israelí aprobó hoy que se envíe al Parlamento una ley para la convocatoria de elecciones generales anticipadas el próximo 4 de septiembre, informó la oficina del primer ministro, Benjamín Netanyahu.

"El Gabinete autorizó esta mañana al Comité Ministerial de Legislación a presentar una ley para llevar a cabo elecciones adelantadas el 4 de septiembre", señaló la oficina en un comunicado.

El Parlamento israelí, por su parte, iniciará hoy el debate sobre su disolución anticipada y la propuesta de adelanto de los comicios, informó a Efe el portavoz de la Cámara, Yotam Yakir.

Netanyahu, que anunció ayer la convocatoria de elecciones anticipadas, les dijo hoy a sus ministros que "en docenas de años no ha habido un Gobierno más estable en Israel, pero no es ningún secreto que en el principio del cuarto año de este mandato ha habido algo de inestabilidad en la coalición", según el diario Haaretz.

Frente a esa "inestabilidad" y al debilitamiento de la coalición gubernamental que, en palabras del primer ministro, daña la seguridad, la economía y la sociedad de Israel, la mejor alternativa es "hacer elecciones rápidamente".

Netanyahu reconoció ayer en una convención en Tel Aviv de su partido Likud (derecha) que la coalición "ha empezado a desmoronarse" y señaló que "es preferible tener una campaña electoral corta de cuatro meses que una de un año y medio".

El Likud parte como favorito en los próximos comicios. Todas las encuestas le señalan como claro vencedor y auguran un aumento de su representación, así como un descenso en picado del centrista Kadima, ganador de las últimas elecciones pero que no logró formar Gobierno.

Dos recientes sondeos coinciden en que el Likud pasaría de los 27 diputados que obtuvo en 2009 a 31, mientras que los laboristas subirían de 13 a 17 o 18 escaños, la ultraderecha de Israel Beitenu perdería entre uno y tres de sus quince y el Kadima se hundiría pasando de 28 a 13 o incluso a 11.

LONDRES, 7 MAY (DPA) - Décadas de conflicto han dejado a Sudán del Sur con algunos de los peores indicadores de sanidad y educación, y esto ha contribuido a acrecentar el problema de la violencia contra las mujeres en la nación más joven del mundo.

El país, que adquirió la independencia en julio de 2011, tiene la tasa más alta de mortalidad materna -2.054 por cada 100.000 partos- y la más baja en cuanto a escolarización de mujeres.

Casi todas las mujeres -alrededor del 88 por ciento, según la Unesco- son iletradas. Estadísticamente, es más fácil que una joven muera por causas relacionadas con el embarazo que termine la educación primaria.

"Sudán del Sur es uno de los países más duros del mundo para ser mujer", afirma Clea Kahn, jefe de apoyo en el Comité Internacional de Rescate (IRC), que gestiona un programa de microcréditos en el país.

"Sabemos, por nuestro trabajo con mujeres y niñas, que la violencia forma parte de la rutina en sus vidas y es una barrera permanente que les impide salir adelante", dice Kahn. "A mayor escala, mina el enorme potencial de las mujeres para ayudar a transformar este nuevo país."

En Sudán del Sur, las mujeres se enfrentan "a un círculo vicioso de violencia y abusos", dijo a dpa la activista sudsudanesa Monica Wol. "No sólo sufren la violencia machista en casa, sino que además son víctimas en los crecientes ataques por el ganado o conflictos étnicos".

Por eso, según Wol, la mejor forma de mejorar la situación de las mujeres es promover la educación. "Pero con la continua expansión de la inseguridad, muchos padres tienen miedo de enviar a sus hijas al colegio", afirma.

Los ataques por el ganado que tuvieron lugar a finales de 2011 y principios de este año causaron la muerte a centenares de personas, entre ellas mujeres y niños, y desplazaron a millares de sus hogares.

Parte del problema de la violencia en Sudán del Sur es la proliferación de armas. Los años que se prolongó el largo conflicto con Sudán del Norte dejaron en el nuevo país multitud de pistolas y rifles, de modo que las milicias tribales disponen de armas con las que enfrentarse a sus enemigos.

"Los ataques por el ganado y las luchas intertribales forman parte de la vida sudsudanesa desde hace décadas. Pero su nivel, intensidad y el impacto de la violencia ha aumentado en los últimos años", afirma Lydia Stone, investigadora que participó en el nuevo informe de la organización Small Arms Survey.

En parte, las mujeres sufren como consecuencia del sistema de dotes, pues los hombres pagan con ganado a una familia por llevarse a una mujer. "Es difícil que las mujeres escapen a los matrimonios abusivos, porque las familias son reticentes a devolver las vacas", apunta Stone.

En opinión de la experta, el incremento de disputas en torno al ganado se debe parcialmente a que los jóvenes necesitan vacas con las que pagar por sus esposas. La disponibilidad de armas y la cultura de usarlas para ajustar cuentas está haciendo más fácil -y violento- obtener ganado.

Según dijo a dpa Wol Mayer Arieq, embajador de Sudán del Sur ante varios países vecinos, su gobierno está "comprometido al máximo a mejorar la situación de las mujeres", especialmente aumentando su acceso a la educación y a la sanidad.

Para Mayer Arieq, la cuestión clave es "reducir el conflicto intercomunal y los ataques por el ganado". Además, el gobierno está trabajando en una campaña de desarme para eliminar el exceso de pistolas, añadió.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

CIUDAD DEL VATICANO. La oficina de prensa de la Santa Sede informó que el papa Benedicto XVI aceptó la renuncia a la diócesis de Ecatepec, México, presentada por monseñor Enésimo Cepeda Silva de 75 años edad, que es el límite establecido en el Código de Derecho Canónico. Fue nombrado primer obispo en 1995, por Juan Pablo en ese mismo estado mexicano. Tras una vida en el mundo bancario y de haber fundado junto con el multimillonario empresario Carlos Slim la Casa de Bolsa, fue ordenado sacerdote en Cuernavaca. **(AP/7)**

EREVÁN. La Comisión Electoral en Ereván anunció que el partido del presidente Serzh Sargsyan se impuso en las elecciones parlamentarias celebradas en Armenia y podrá gobernar en solitario. Las mismas fueron elogiadas por observadores internacionales por haber estado garantizadas las libertades de opinión y reunión. Sin embargo se criticó, que no se aplicaran ciertos cambios en la ley electoral y que los patrones no estuvieran correctamente actualizados. **(DPA/7)**

MOSCÚ. Vladimir Putin prestó juramento sobre la constitución, convirtiéndose nuevamente en el presidente de Rusia para un tercer mandato con un total de 64 % de los votos, después de cuatro años de tener que abandonar el cargo para ocupar el de Primer Ministro porque la Constitución no le permitía ejercer otro mandato. Su vuelta al Kremlin se desarrolla en medio de tensiones con la oposición, según indicara la policía ya que los agentes antidisturbios habían detenido a más de 400 manifestantes, entre los que se encontraban el bloguero anticorrupción Alexei Navalny, entre otros. **(AFP/7)**

BRASILIA. La canciller alemana, Angela Merkel y el primer ministro británico, David Cameron, no asistirán a la Cumbre de la ONU sobre el desarrollo sustentable de Río+20 en Brasil, confirmaron las respectivas embajadas en Brasilia. La Cumbre que tendrá lugar entre los días del 20 al 22 de junio contará con la presencia del presidente español, Mariano Rajoy. Solo hasta el momento, la organización ha confirmado que espera unos 100 gobernantes y jefes de Estado y unos 50 000 participantes, incluidos movimientos sociales y empresarios de todo el planeta. **(AFP/7)**

KABUL. Un portavoz declaró que las fuerzas de seguridad afganas están preparadas para recuperar totalmente el control de los territorios controlados por el ejército francés, si estos deciden retirarse del país a finales del 2012 como desea el presidente electo Francois Hollande, dos años antes que las demás naciones de la coalición internacional de la OTAN. **(AFP/7)**

CIUDAD DE MÉXICO. La Armada dijo que las tropas federales mexicanas liberaron a 18 inmigrantes indocumentados de Centroamérica que permanecían cautivos en Piedras Negras, Coahuila, frontera con Estados Unidos. El operativo ocurrió luego del arresto de algunos integrantes del cartel de Los Zetas, a quienes les fueron incautadas armas de fuego, varias dosis de drogas, dinero y equipos de comunicación, además señalaron que en el inmueble de Piedras Negras tenían escondidas a personas indocumentadas. **(ANSA/7)**

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Juan Rivero Fuxá **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmentate

Asistente de Edición: Sindy Milanés Martínez **Selección Internacional:** Carlos A Glez Álvarez

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
